

Edito

Bonjour à toutes et à tous, je désire avant toute chose vous souhaiter une très bonne et heureuse année 2019, que celle-ci vous comble de bonheur et vous permette à vous et vos proches de réaliser vos rêves.

Nous pensons très fort également à nos amis(es) Congolais(es) à qui nous souhaitons la même chose en cette période compliquée et incertaine à cause des élections présidentielles.

Je suis très fière de vous présenter cette newsletter qui va permettre de vous tenir informé de la vie de l'association, de vous rendre compte de nos actions au village de SANZIKWA et auprès de nos associations partenaires, mais aussi vous apporter quelques news sur La République Démocratique du Congo en général pour que vous réalisiez ce qui se passe réellement dans ce pays.

Cette newsletter sera publiée 3 à 4 fois par an selon les nouvelles et les besoins.

Je vous en souhaite bonne lecture.
Amicalement.

Cathy CORRUBLE
Présidente EPADEC

NEWS D'EPADEC

• **Assemblée Générale Ordinaire et Extraordinaire**

Le 24 novembre 2018 était organisé l'Assemblée Générale d'EPADEC à Tous Les Mesnils. Au cours celle-ci étaient adoptés les nouveaux statuts ainsi que le nouveau règlement intérieur afin d'être en conformité avec la législation sur les associations à but non lucratif, reconnues d'intérêt général et permettant à nos donateurs, souscripteurs ... de bénéficier de la déduction fiscale de 66% sur les impôts sur les revenus.

Il y eut également une projection photos commentée sur le voyage d'août 2018 effectué par quelques-uns de nos membres en République Démocratique du Congo tout cela en grignotant de délicieux beignets Congolais.

Si vous n'avez pas reçu le compte rendu de l'Assemblée Générale, n'hésitez pas à nous le demander, nous vous le ferons parvenir.



• **Adhésion 2019**

La campagne 2019 d'adhésion ou de ré-adhésion est ouverte. Cette année, il y a du changement puisque nous vous proposons 2 modes d'adhésion, soit une cotisation annuelle de 25€ pour être membre adhérent, soit une cotisation mensuelle de 10€ pour être membre bienfaiteur.

Pour de plus amples informations, consultez notre « guide de l'adhérent ». Vous y retrouverez des informations essentielles pour les modalités d'adhésion ainsi que quelques explications sur l'intérêt de cotiser.

Nous rappelons pour les parrains, marraines, présents et futurs que l'adhésion est obligatoire pour pouvoir parrainer.

Le parrainage se faisant en juin/juillet avant la rentrée scolaire, nous vous recontacterons d'ici là. Par contre si quelqu'un désire arrêter son parrainage, ou avoir un nouveau filleul, ou être nouvellement parrain, marraine, merci de nous le faire savoir au plus tôt.

• **Appel au Bénévolat**

Comme beaucoup d'associations, nous manquerons toujours de bras et de têtes pour nous aider. Vous avez toutes et tous des compétences qui peuvent nous servir, alors n'hésitez pas à nous rejoindre, nous avons besoins du plus grand nombre.

Liste du matériel (non exhaustif)

> Médical :

- Pansements, coton, compresses, sparadrap.
- Fauteuil roulant, Déambulateur, béquilles, cannes.
- Médicaments.
- Testeurs glycémiques (diabète) et aiguilles.
- Seringues et aiguilles ensachées et stériles.
- Matelas anti escarre.
- Lits médicalisés.
- Blouses médicales.
- Matériel chirurgical.
- Compléments alimentaires hyperprotéinés tel que Fortimel.

> Scolaire :

- Cartable, trousse.
- Stylos, crayon ...
- Crayons couleurs, feutres.
- Règles.
- Ciseaux.
- Cahiers, bloc-notes ...
- bureaux et chaises.

> Hygiène :

- Gel douche, savon.
- Dentifrice et brosse à dents.
- alèses, changes.

> Vêtements :

- Vêtements enfants et adultes d'été ou demi-saison, il fait toujours chaud.
- Chaussures enfants et adulte, surtout tongs, sandales, baskets en toile, baskets ...
- Serviettes de bain

> Divers :

- Ordinateur portable.
- Rétroprojecteur.
- Peinture blanche, rouge et bleue de préférence extérieure
- Peinture pour tableau (craie), pinceaux, rouleaux.

• Projets 2019

Le premier et le plus important est de continuer et pérenniser nos actions déjà entreprises et qui apportent satisfaction auprès de la population Congolaise à savoir, le parrainage, le dispensaire médical, le soutien à la population de SANZIKWA.

Par ailleurs, nous aimerions pouvoir soutenir l'association SOS NOURRISSONS qui œuvre dans un bidonville de KINSHASA de façon plus régulière afin qu'elle puisse distribuer plus de repas aux enfants souffrant de malnutrition (famine).

Notre grand projet 2019 est l'envoi d'un container en République Démocratique du Congo contenant du matériel médical (petit et gros), scolaire, des vêtements, des produits d'hygiène etc... Mais cela s'avère très compliqué et ne pourra se faire qu'à plusieurs conditions :

- D'abord avoir de quoi remplir ce container avec tout le matériel cité plus haut (liste de matériel ci-jointe). Cela est en bonne voie grâce aux dons, mais il en faut encore plus alors nous comptons sur vous.
- Ensuite, avoir les fonds financiers pour le transport et l'envoi du container par voie maritime. Et là, on est encore loin du compte car il nous faut environ 4000€ pour que cela soit possible. C'est pour cela que vos cotisations, vos dons sont importants. Nous essayons également de trouver du mécénat, mais le contexte économique actuel est compliqué pour les entreprises.
- Enfin, cela dépendra de la politique de la République Démocratique du Congo qui pour le moment est très incertaine (il vient d'y avoir des élections présidentielles et législatives). De plus amples informations dans la partie « news RDC ». Pour le moment, grâce à notre voyage en Août 2018 où nous avons pu rencontrer des personnalités politiques de premier ordre, nous avons obtenu le dédouanement du container en RDC soit une économie de 3000€, mais est-ce que cet accord va survivre suite aux élections ?

• Qu'attendons-nous de vous ?

Et bien c'est très simple, aidez-nous, aidez-les. Si vous vous sentez concerné, touché par notre cause, parlez-en autour de vous, sensibilisez vos familles, amis, collègues etc... Plus nous serons nombreux et plus nous pourrons agir.

Nous savons comment les aider, mais pour cela nous avons besoin de vous car ce n'est qu'ensemble que nous y arriverons.

NEWS DE SANZIKWA/ASSO PARTENAIRES

• « Noël pour tous »

Comme tous les ans à pareil époque, EPADEC organise à SANZIKWA le « Noël pour tous », c'est l'occasion d'apporter un peu de joie et de chaleur aux enfants parrainés principalement mais aussi à la population en générale.

Nous envoyons des fonds et sur place José, notre personne de confiance, s'occupe de tout. Les enfants reçoivent un petit cadeau, des boissons, de la nourriture.

C'est toujours un moment particulier en cette période de fêtes de voir ces petits bouts sourire et être heureux.



Nous n'avons pas besoin que cela soit neuf, cela peut être d'occasion, voir même périmé pour le matériel médical. Notre objectif c'est de récupérer ce que vous ne voulez plus ou que vous voulez jeter. Donc donnez-le-nous, nous ferons le tri. Parlez-en autour de vous, je suis sûr que vous récupérerez des choses.



- ***Nouvelles du dispensaire médical***

Suite à notre voyage d'août 2018, nous avons repéré des dysfonctionnements au sein du dispensaire médical EPADEC à SANZIKWA, nous avons alors eu plusieurs discussions avec le médecin pour obtenir des explications. Ces dernières n'étant pas sincères, nous avons pris la décision de nous séparer de ce dernier. En effet nous avons fait le choix d'un Docteur bénévole pour économiser mais ce dernier n'a pas été correct car il a détourné des patients au profit de son propre centre de santé privé. Cela était inacceptable pour nous car les patients devaient parcourir une grande distance (40/50km) pour se faire soigner et en plus ils payaient plus cher qu'au dispensaire. Cela a par la même occasion dévalorisé le dispensaire, beaucoup de personnes n'ayant plus confiance.

Aujourd'hui nous avons recruté un médecin, le Dr KAPASI, qui est salarié du dispensaire, ce qui évitera les mêmes problèmes, et qui est en train de réorganiser le centre, de lui redonner une meilleure image. Les premiers résultats sont très encourageants, il y a une augmentation de la fréquentation, les habitants commencent à retrouver confiance dans le dispensaire. Cela est une très bonne chose et nous espérons que dès cette année, ce dernier soit économiquement auto suffisant, cela permettra de consacrer nos fonds à d'autres projets.

- ***Association SOS NOURRISSONS***

Cet été, lors de notre voyage nous avons organisé, avec notre partenaire SOS NOURRISSONS, dans un bidonville, au sein du quartier de Camp Luka à KINSHASA un repas pour tous les enfants (environ une centaine) malnutris, ainsi qu'une consultation médicale pour les personnes souffrant de la malnutrition. Ce fut un moment exceptionnel et rempli d'émotion de voir tous ces petits enfants avec des étoiles pleins les yeux juste parce qu'ils avaient à manger !!!

Malheureusement, et malgré toute notre bonne volonté, par manque de moyens financiers, nous n'avons pas pu les aider plus pour le moment, même s'ils en ont énormément besoin. Nous ne désespérons pas et comptons dès que possible reprendre cette aide. Nous comptons également sur vous.

LIEN INTERNET

ASSOCIATION SOS NOURRISSON :

Vidéo à voir absolument pour comprendre, copiez le lien et vous tomberez directement dessus

<https://youtu.be/htqXKZyQRWU>

CHIFFRES/DONNEES

-Population en 2017 :
Environ 80 000 000 hab

-Capitale : KINSHASA
Environ 17 000 000 hab

-Densité : 39,53 hab/km²

-Superficie : 2 345 210 km²

-Espérance de vie : 51 ans

-Mortalité infantile : 1 naissance sur 10 (232^{ème} sur 237 Pays)

-Indice de développement Humain (IDH) : 0.457 (176^{ème} sur 187 Pays)

• **Association MPONGO LOVE**

Cette association partenaire s'occupe de femmes en situation de handicap à KINSHASA, nous les avons rencontrées lors de notre voyage et devant leur manque de moyens, nous avons décidé de les aider. Pour cela nous avons exigé de l'association MPONGO LOVE et de sa représentante Mme Sandra MPONGO qu'elle nous fournisse un certain nombre de documents administratifs afin d'être transparente et pour garantir la bonne entente et le bon fonctionnement entre nos deux associations (pour éviter le détournement d'argent et/ou de matériel que nous pourrions envoyer). A ce jour tous ces documents justificatifs ne nous sont pas encore parvenus. Nous sommes donc dans l'attente et dans l'incertitude de savoir si nous allons continuer à soutenir cette association. A suivre...

NEWS DE LA REPUBLIQUE DEMOCRATIQUE DU CONGO

• **Elections Présidentielles et législatives**

Le 30 décembre dernier, ont eu lieu les premières élections 100% démocratiques en RDC. Ces dernières étaient attendues depuis 2 ans et la fin de la mandature du Président actuel, Mr Joseph KABILA. Hors pour des raisons « officiellement » d'organisation, officieusement pour ne pas quitter sa présidence car il ne pouvait plus se représenter (maximum 2 mandats successifs d'après la cour constitutionnelle) elles avaient été repoussées à plus tard. Mais sous la pression diplomatique étrangère, Mr KABILA due se résoudre à les organiser et à accepter des partis d'opposition. Ainsi son parti proposa un candidat en la personne de Mr Emmanuel RAMAZANI SHADARY qui sera présenté comme le « dauphin » de Mr KABILA. Deux opposants sortaient du lot en les personnes de Mr Félix TSHISEKEDI et surtout de Mr Martin FAYULU.

Avant ces élections il y eu énormément de problèmes, par exemple certains territoires favorables aux opposants surtout à Mr FAYULU ayant purement et simplement été interdit de voter sous prétexte d'instabilité (cf. paragraphes suivants), ou de virus Ebola. Durant le vote du 30 décembre, de nombreuses irrégularités et fraudes ont été enregistrées par des observateurs indépendants mais les Congolais se sont déplacés en masse et dans le calme pour ces élections présidentielles et législatives.

Le soir même, les premiers résultats qui remontaient, donnaient Mr FAYULU large vainqueur. Dès le lendemain, l'Etat Congolais décidait de couper le réseau internet mobile et les SMS/MMS afin que personne ne communique sur les résultats. Dans l'attente de résultats provisoires, les observateurs indépendants, la communauté Africaine, certains pays européens, notamment la France, les Etats-Unis, ont averti le gouvernement en place de ne pas tricher. Il y eu un report des résultats et pendant ce temps et sentant le vent tourner, Mr KABILA s'est rapproché de Mr TSHISEKEDI, son opposant le plus proche de lui, pour comploter. Ainsi lors de l'annonce des résultats provisoires Mr TSHISEKEDI a été proclamé vainqueur des élections présidentielles, quant au parti de Mr KABILA il remporte la majorité absolue au parlement (380 sièges sur 485 !!) ce qui laisse entendre que le Président n'aura pas les pleins pouvoirs car le 1^{er} ministre sera issu du parti de Mr KABILA. Mr FAYULU, contestant ce résultat, a déposé un recours devant la cour constitutionnelle pour, soit invalider les résultats, soit recompter les voix, la diplomatie étrangère s'est également offusquée de ces résultats. En ce jour du 20 Janvier 2019, la cour constitutionnelle vient de rejeter le recours de Mr FAYULU et de donner les résultats définitifs en proclamant Mr TSHISEKEDI vainqueur des élections présidentielles. Mr FAYULU conteste, et déclare : « être le seul président légitime et demande au peuple congolais de ne pas reconnaître tout individu qui se prévaudrait illégitimement de cette qualité, ni obéir aux ordres qui émaneraient de lui. Je demande par ailleurs à l'ensemble de la communauté internationale de ne pas reconnaître un pouvoir qui n'a ni légitimité, ni qualité légale pour représenter le peuple congolais. D'ores et déjà, je lance un appel pressant à notre peuple pour qu'il se prenne en charge en organisant des manifestations pacifiques sur toute l'étendue du territoire national, en vue de défendre sa souveraineté ». A l'heure où je vous écris ces lignes je ne peux vous en

Membres du bureau

Présidente :

Mme Cathy CORRUBLE

Vice-Président :

Mr François CORRUBLE

Trésorière :

Mme Marie-Françoise LHERMITTE

Trésorière Adjointe :

Mme Sylvie GIFFARD

Secrétaire :

Mr Jean-Pierre LHERMITTE

Secrétaire Adjointe :

Mme Madeline CRAMPON

Membres du Conseil d'Administration

- Mme Cathy CORRUBLE
- Mr François CORRUBLE
- Mme Marie-Françoise LHERMITTE
- Mr Jean-Pierre LHERMITTE
- Mme Sylvie GIFFARD
- Mr Edouard NSINGI
- Mme Anne-Marie SEUILLEROT
- Mr Eric SEUILLEROT
- Mme Marie-Christine DECLERCQ
- Mr Didier BIMONT
- Mme Madeline CRAMPON
- Mr Guillaume CRAMPON



EPADec

300 Rue de la Briqueterie
Tous Les Mesnils
76860 OUVILLE LA RIVIERE

Téléphone Présidente

06.22.70.05.84

Mail association

epadecrdc@gmail.com

Mail Présidente

epadecfrance@gmail.com

Nous sommes sur le Web !

<http://facebook.com/epadec>

[http://nsiamazacathy.e-
monsie.com](http://nsiamazacathy.e-
monsie.com)

dire plus mais ne manquerai pas de vous tenir au courant dans notre prochaine newsletter. Si le sujet vous intéresse vous pouvez aller sur le site internet de RFI AFRIQUE.

• **Coupure internet mobile et SMS/MMS**

Suite aux élections et sous prétexte de sécurité nationale, mais surtout pour mieux organiser la fraude massive à ces dernières, l'Etat Congolais a fait couper le réseau internet mobile (représentant 80% du réseau internet) et les SMS/MMS le lundi 31 décembre 2018. Ainsi depuis cette date et encore aujourd'hui où je vous écris, la population ne peut plus communiquer, ni à l'intérieur, ni à l'extérieur du pays.

Nous même, n'avons pas ou peu de nouvelles depuis cette date de nos amis Congolais car nous communiquons quasi uniquement par les réseaux sociaux tels que WhatsApp, Messenger ...

Cette situation nous inquiète fortement, mais malheureusement nous sommes impuissants.

Dernière minute : Rétablissement du réseau internet mobile Lundi 21 Janvier. Nous allons pouvoir avoir des nouvelles de nos amis Congolais !!!

• **Massacre à YUMBI**

Juste avant les élections, à 300 km au nord de la capitale KINSHASA, à YUMBI, de violents combats ont eu lieu pendant 2 jours suite à des rivalités entre les communautés Banunu et Batendé. Ces derniers auraient fait au moins 890 morts.

Ce chiffre est terrible mais la réalité pourrait être pire encore. Selon le bureau des droits de l'Homme de l'Onu, qui livre ce bilan des affrontements intercommunautaires qui ont eu lieu entre le 16 et le 18 décembre dernier dans quatre villages du territoire de Yumbi, dans l'ouest de la RDC, ce décompte est incomplet car de nombreuses victimes ont été jetées dans le fleuve ou brûlées. C'est aussi ce que pensent les habitants de cette région meurtrie, qui réclament que les coupables soient identifiés. L'état Congolais n'ayant envoyé qu'une trentaine de militaire pour rétablir la sécurité !! Beaucoup d'interrogations demeurent sur ce qui s'est réellement passé et l'ONU a réclamé qu'une enquête impartiale soit faite afin de déterminer les causes et les responsables de ces massacres.

• **Combats dans l'est du CONGO**

Depuis plusieurs années maintenant et pour mettre la main sur une des régions les plus riches (mines d'or, diamant, cobalt...) de la RDC (Le Nord Kivu et Sud Kivu), de violents combats opposent l'armée à des forces rebelles venues des pays voisins notamment, comme le Rwanda, le Burundi. Ces combats d'une rare violence n'épargnent personne (enfants, femmes...), le viol étant utilisé comme arme de domination pour soumettre les civils.

• **Prix Nobel de la Paix 2018**

Le prix Nobel de la Paix 2018 a été décerné à deux personnes, dont le Docteur Denis MUKWEGE, médecin gynécologue Congolais.

Il œuvre depuis de nombreuses années en venant en aide aux femmes victimes de viols, il a créé en 1999 un hôpital à PANZI, à côté de BUKAVU dans l'est de la RDC, zone où se déroule de nombreux combats et viols de femmes afin de soumettre la population. Il est expert dans le domaine de la réparation des dommages physiques causés par les violences sexuelles.

Le Dr MUKWEGE se bat depuis des années pour faire reconnaître le viol comme une arme de guerre et a déjà soigné dans sa clinique plus de 50000 femmes !!

« ON EST ENSEMBLE »